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1. СМИ о Таймыре 
 
Таймырцев ждут на мастер-классах по биатлону и лыжным гонкам 

 27 апреля в рамках международного турнира по керлингу возле ледовой арены 
«Таймыр» откроется лыжно-биатлонная трасса с настоящим биатлонным стрельбищем, где 
жителей и гостей Заполярной столицы ждут мастер-классы, стрельба из спортивных 
винтовок, тренировки с профессиональными инструкторами и олимпийскими чемпионами. 

Участникам мероприятия рекомендуют приходить за 30 минут до начала тренировки. 
Спортивный инвентарь выдается бесплатно в пункте проката возле ледовой арены, но его 
количество ограничено. В случае наличия личного комплекта лыж организаторы просят взять 
их с собой, чтобы как можно больше северян смогли попробовать свои силы в зимнем спорте. 

Также мастер-классы 28 апреля, предварительную регистрацию можно пройти на сайте: 
http://arcticcurling.ru/. 

«Таймыр» 
 

Юные керлингисты Дудинки вошли в тройку лучших на Junior Nornickel Curling Cup 
2024 

В Дудинке завершился Junior Nornickel Curling Cup 2024 – он традиционно проходит 
перед Международным арктическим кубком по керлингу Nornickel Curling Cup. В 2024 году в 
пятом детском турнире приняли участие шесть команд – из Норильска, Дудинки, Красноярска, 
Кемерова и Иркутска. 

Команды играли по круговой системе. Настоящая гонка за лидерство развернулась в 
первые два дня, ведь сразу три команды имели в активе три очка. В заключительный день 
соревнований все решилось: победу на турнире одержала команда Красноярска, серебряные 
медали достались команде Иркутской области. Команда «Дудинка-2» завоевала бронзовые 
награды, в ее составе – Наталья Котлярова, Александр Подзоров, Диана Болокан и 
Александр Баглюк. 

«Таймырский телеграф» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
По зданию фитнес-центра «Чайка» в Дудинке пошли трещины 

Пришлось закрыть сауны, которые располагаются в левом крыле. Возможно, они и 
стали причиной разломов. Объект уже обследовали мерзлотники. Пока оснований для паники 
– нет, но строению уже почти 70 лет. Какие у него перспективы? 

Несмотря на явные повреждения, угрозы обрушения — нет, сообщило руководство 
учреждения. И, как только появились первые трещины, были проведены соответствующие 
исследования. Одной из причин называют — резкие перепады температур. Как раз в этой 
части расположены сауны: и пока на улице стояли крепкие морозы, парилки разогревали до 
100 градусов. Бани пришлось закрыть — временно. 

Светлана Кондрина, директор муниципального автономного учреждения «Дудинский 
спортивный комплекс»: «Необходимо отметить, что здание не аварийное, по результатам 
комплексного инструментального обследования конструкций зданий оно признано ограничено 
работоспособным. Это состояние, при котором отсутствуют риски внезапного обрушения». 

Зданию уже 67 лет. Изначально здесь была поликлиника. На фото видно, что даже 
было крыльцо. Но с тех пор дом сильно просел. В 2006 году, после реконструкции тут 
разместили фитнес-центр. Сейчас в «Чайке» работают тренажерные залы, солярий, 
небольшое кафе, парикмахерская, кабинеты косметолога и маникюра. Посетителей — много 
и сотрудники переживают, что потеряют клиентов и насиженные места в центре Дудинке. 
 Марина Семикова, мастер маникюра: «Конечно, я думаю об этом и переживаю. Очень 
хочется сохранить здание. В первую очередь, здание очень красивое, старенькое и ну 
конечно переживаю за себя, нам же надо будет куда-то съезжать, переезжать искать что-то 
новое, но не хотелось бы». 
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Ученые считают, что мерзлотная ситуация в Арктике меняется стремительно. 
Более того в Дудинке сложный рельеф и опасная гидрология. Но кирпичные постройки той 
эпохи на столбчатых фундаментах — очень надежные. 
 Ольга Рысева, доцент кафедры строительства и теплогазоводоснабжения Заполярного 
государственного университета: «Кирпичные дома — это уникальные строения, они подлежат 
любому усилению, любой реконструкции, они могут даже работать с какими-то 
определенными повреждениями, ничуть не теряя в своей надежности. Скорей всего нужно 
обратить внимание на территорию вокруг здания, обводнение вполне может стать причиной 
именно деформации». 

Последние исследования «Чайки» проводились в 23-ем году. Этим летом эксперты из 
Норильска установят под зданием температурные трубки для мониторинга вечной мерзлоты. 
Продолжится контроль за состоянием и деформацией. На основе полученных данных будет 
разработан технический проект для усиления конструкции. 

Вести-Красноярск 
 
Ко Дню Победы в «Арктике» прошли кинолектории 

23 и 24 апреля в малом зале кинодосугового центра «Арктика» прошли кинолектории для 
старшеклассников Дудинки на тему «Золотые кадры: «Экранизации произведений о Великой 
Отечественной войне в советском кинематографе». Мероприятиями было охвачено порядка 
200 человек. 

Ольга Сундукова, выступившая в роли ведущего встреч, рассказывала школьникам о 
женщинах, которые сражались на передовой и, несмотря на опасность и трудности, внесли 
свой вклад в общую Победу. Красочным дополнением к рассказу стали кадры из известного 
советского фильма. 

Организаторы кинолектория стремились не только познакомить старшеклассников с 
историческими фактами, но и показать, насколько важно сохранять память о подвиге наших 
предков. Отзывы участников мероприятий свидетельствуют о том, что они не только 
расширили свои знания о Великой Отечественной войне, но и получили массу эмоций и 
впечатлений. 

 
В Дудинке вспоминали творчество известного красноярца 

24 апреля в читальном зале Центральной библиотеки с аншлагом прошел литературно-
биографический вечер, приуроченный к 100-летию со дня рождения красноярского писателя 
Виктора Астафьева. 

Увлекательный экскурс по непростому жизненному и творческому пути советского и 
российского писателя, эссеиста, драматурга, сценариста, провели поэт и актер Александр 
Ларин и главный библиотекарь Центральной библиотеки Инна Лаптева. Мероприятие 
посетили старшеклассники городских школ, участники клуба «Активное долголетие» и 
почитатели творчества талантливого красноярца. 

Повествование Инны Дмитриевны сопровождалось отрывками архивных видеозаписей с 
воспоминаниями писателя, кинофильмов, снятых по мотивам его произведений. Особую 
атмосферу встречи создавало проникновенное чтение Александром Лариным отрывков из 
произведений Виктора Петровича. Большой интерес у участников мероприятия вызвали 
видеофрагменты из различных интервью, зарисовки родных мест Виктора Петровича, 
демонстрировавшиеся на экране. В интерактивной части литературного вечера дудинцы 
смогли проверить свою эрудицию и знание произведений писателя. За правильные ответы 
участникам вручали памятный сувенир — «царь-рыбу». 

Литературный вечер стал возможностью для всех присутствующих погрузиться в мир 
русской литературной классики, прикоснуться к творчеству одного из выдающихся мастеров 
слова XX века. Произведения Виктора Астафьева не теряют своей актуальности и в 
нынешнее время, учат нас любить свою Родину, ценить природу и бережно относиться к 
своему культурному наследию. 
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3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
Губернатор Красноярского края находится с рабочим визитом в Норильске 

Глава региона Михаил Котюков находится с рабочим визитом на севере края. Он 
оценит ход реновации Норильска – посетит строительные площадки объектов реновации и 
проведет совещание по выполнению комплексного плана социально-экономического развития 
города. 
     «Сегодня работаю в Норильске, завтра – Дудинка. В фокусе внимания реновация 
города, уникальный масштабный российский проект. Смотрим, как строятся объекты. Уже 
увидели здание садика», – рассказал в своем Telegram-канале глава региона. 

Напомним, капитальный ремонт детского сада на улице Первомайской, 4, в Кайеркане 
и оснащение дошкольного учреждения современным оборудованием взяла на себя компания 
«Норникель». Детский сад рассчитан на 236 мест. Согласно комплексному плану социально-
экономического развития Норильска стоимость капитального ремонта здания должна была 
составлять 315 миллионов рублей, но по итогам подготовки рабочей документации она 
изменилась до 821 миллиона, что подтвердила по результатам проверки сметных расчетов 
Красноярская государственная экспертиза. 
 Также руководитель края посетит объекты Надеждинского металлургического завода 
имени Б.И. Колесникова и ряд социальных объектов Норильска и Дудинки. 

«Таймырский телеграф» 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Михаил Котюков: «Сбалансированный бюджет – это основа нашего долгосрочного 
развития и суверенитета» 

Руководитель региона принял сегодня участие в заседании 20-й коллегии министерства 
финансов края. В своем выступлении Михаил Котюков высоко оценил работу финансистов, 
отметив, что и на краевом, и на муниципальном уровне обеспечено высокое исполнение 
бюджета. Благодаря этому Красноярский край входит в десятку крупнейших регионов страны 
по основным экономическим и финансовым показателям. 

В 2023 году доходы консолидированного бюджета региона впервые превысили 500 млрд 
рублей. Расходы составили 491 млрд рублей. С учетом федеральной поддержки, роста 
собственных доходов и взвешенной бюджетной политики, консолидированный бюджет 
исполнен с профицитом порядка 20 млрд рублей, а 52 муниципалитета из 61 показали рост 
налоговых и неналоговых поступлений. 

Михаил Котюков, Губернатор Красноярского края. «Стабильность в развитии региона 
обеспечена, несмотря на все внешние и экономические сложности. Сбалансированный 
бюджет – это основа нашего долгосрочного развития и нашего суверенитета. То, насколько 
мы с вами внимательно и бережно относимся к расходам, анализируем каждый рубль, 
обеспечивает устойчивость развития региона. После принятой весенней корректировки 
расходная часть краевого бюджета перешагнула планку в 450 млрд рублей. Люди ждут от нас 
качественного проведения дорожных работ, благоустройства, ремонта школ, больниц, 
детских садов, строительства новых социальных объектов. Я поручил максимально быстро 
законтрактоваться, чтобы не упустить ни одного дня нашего короткого строительного сезона. 
Прошу глав держать на контроле соблюдение графиков выполнения работ. Всё, что обещали 
людям, нужно сделать качественно и в срок». 

Долгосрочная финансовая политика края ориентирована на реализацию новых проектов 
и инициатив, которые обозначил в послании Федеральному собранию Президент России 
Владимир Путин. Они касаются вопросов демографии, здравоохранения, образования, 
воспитания детей и молодёжи, подготовки кадров. Появились и новые задачи по 
благоустройству городов и сел, развитию транспортной и социальной инфраструктуры. По 
этим и многим другим направлениям уже со следующего года ожидается запуск новых 
проектов, и Красноярский край намерен принимать в них участие, обеспечив тем самым 
дополнительные возможности развития региона. 
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Особое внимание Михаил Котюков обратил на работу с участниками СВО и их 
семьями. В Красноярске планируется создать реабилитационный центр для ветеранов 
боевых действий. Регион рассчитывает на федеральное участие в этом проекте – заявка уже 
направлена. К каждой семье должно быть внимательное отношение, помощь в решении 
бытовых вопросов, необходимо вовлекать в мирную жизнь ребят, которые возвращаются с 
фронта, – обратился руководитель региона к главам территорий. 

Также Губернатор акцентировал внимание финансистов края на решении следующих 
задач – повышении эффективности расходов, капитальных вложений и управления 
госимуществом, наращивании доходной части бюджета, формировании финансовой культуры 
населения. Продолжится практика инициативного бюджетирования. 

Владимир Бахарь, заместитель председателя Правительства края – министр финансов 
Красноярского края: «При формировании бюджета 2024 года мы анализировали мнения 
жителей края, расширяли механизмы их прямого участия в бюджетном процессе, 
увеличивали финансирование по отдельным направлениям, включая программу поддержки 
местных инициатив. Наша цель – максимальное вовлечение граждан и увеличение доли 
расходов бюджетов, распределяемых с их участием, до 5%. Мы понимаем, что нам предстоит 
обеспечить финансами новые инициативы и уже принятые решения, связанные с 
выполнением социальных обязательств, поддержкой граждан, развитием нашего края, 
сохранив при этом устойчивость и сбалансированность бюджетов. И мы готовы к такой 
работе». 

«Красноярский край» 
 

Половина красноярцев работает во вредных условиях 
Ко Всемирному дню охраны труда Красноярскстат опубликовал результаты 

исследования трудовых условий в регионе. Для половины работников они оказались 
вредными или опасными. 

По данным статистиков, на конец 2023 года в Красноярском крае на рабочих местах с 
вредными или опасными условиями трудились 156,5 тысячи человек. Это 49,6% от всех 
работников, участвовавших в исследовании. 

В основном такие условия наблюдаются на обрабатывающих производствах, а также в 
организациях, осуществляющих деятельность по водоснабжению, водоотведению. Кроме 
того, также перечислены предприятия, занятые сбором и утилизацией отходов, ликвидацией 
загрязнений и производством электроэнергии. 

Главными вредными факторами на работе оказались шум, ультразвук и инфразвук. 
Также важным назван фактор тяжести трудового процесса. 

Добавим, что из-за вредных условий все работники имели право на бесплатные 
медосмотры, 94,1% – на прибавку к зарплате, 62,2% – на дополнительный отпуск, а 50% – на 
досрочную пенсию. 

 ДЕЛА 
 

5. СМИ о России 
 

Путин сформулировал задачи власти на 6 лет. Первая — новое правительство 
Главные задачи власти на ближайшие 6 лет сформулировал президент Владимир Путин 

в своем выступлении на Совете законодателей 26 апреля. Первая из них — это 
формирование нового правительства. В приоритете также доработка мер поддержки 
участников СВО, демография, межнациональное единство и другие. Как объяснили URA.RU 
эксперты, тем самым президент напомнил об общей ответственности всех уровней власти за 
развитие страны. 

Встреча Путина с законодателями в Таврическом дворце Санкт-Петербурга (там 
собираются депутаты Госдумы, члены Совета Федерации и руководители заксобраний 
регионов) традиционно посвящена Дню российского парламентаризма. Он отмечается 27 
апреля. «События, через которые мы проходим, доказывают значимость преемственности 
[законодательной ветви власти], то, как важно именно на основе своего самобытного опыта 
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укреплять парламентаризм и в целом общественно-политическую систему», — 
отметил президент. 

Путин сказал и о том, что объединяет политические представителей власти всех 
уровней. В первую очередь — поддержка участников СВО и их семей. Президент напомнил о 
кадровой программе «Время героев». Ее выпускники, убежден Путин, те, кто показал «в 
боевой обстановке настоящий характер, лидерские, высокие человеческие качества», смогут 
достойно проявить себя и в гражданских сферах, в том числе во власти. «Очень 
рассчитываю, что политические партии будут активно выдвигать и поддерживать таких 
кандидатов в ходе избирательных кампаний на всех уровнях», — сказал президент. 

В ближайшие 6 лет всем уровням власти совместно предстоит реализовывать 
программу развития страны. «Реализовывать все запланированное в экономике, науке и 
технологиях, культуре, социальной сфере в широком смысле слова тоже, надеюсь, будем 
вместе, — подчеркнул Путин, имея в виду не только законодателей и исполнительную власть, 
но и весь народ. — 

Во главу угла необходимо ставить задачу народосбережения, благополучия российских 
семей, укрепления суверенитета нашей страны. Прошу уделять особое внимание вопросам 
межнационального согласия, гражданского мира, учитывать прагматичные, 
сбалансированные подходы и в парламентской дипломатии». 

По словам главы Фонда развития гражданского общества (ФоРГО) Константина Костина, 
Путин вновь обратил внимание на эти направления, поскольку «последовательность в 
реализации и достижении стратегических целей подразумевает настройку системы 
госуправления, а также распределение и уточнение задач для разных ее сегментов и 
уровней». «В реализации новых нацпроектов и программ существенная роль отводится 
развитию регионов и инфраструктуры. А это — зона ответственности муниципальных и 
региональных парламентариев», — объясняет Костин. 

А вот первостепенной задачей для Госдумы и Совета Федерации является участие в 
формировании нового состава правительства России. «Парламенту предстоит реализовать 
свои конституционные полномочия, установленные в 2020 году поправками к Основному 
закону и одобренные по итогам общероссийского голосования. Уверен, что парламентарии 
оправдают такое доверие, решение граждан повысить роль законодательной власти, проявят 
ответственность и готовность вместе работать над повесткой развития», — обратился Путин 
к депутатам и сенаторам. 

Этим выступлением президент настроил законодателей на работу в долгосрочной 
перспективе, объясняет исполнительный директор Российского общества политологов Игорь 
Кузнецов. Он напомнил ключевые направления своей политической программы, под которую 
«будет сформирован кабинет министров». И это — первая задача Госдумы. 

«Каждому члену нового правительства будут поставлены конкретные задачи, и, что 
называется, по гамбургскому счету с них будет и спрос. Госдума сможет спросить с них, 
поскольку она утверждает этих людей», — пояснил Кузнецов. 

Путин хочет, чтобы озвученные им цели развития страны достигались всеми органами 
власти совместно. Но не с корыстным интересом, а искренне, полагает руководитель Центра 
электоральных практик Сергей Поляков. И ему важно, чтобы учитывалось мнение народа. 
«Поэтому Путин говорит об этом перед началом нового срока его президентских полномочий, 
— считает Поляков. — Вряд ли стоит думать, что кандидатуры премьера и его заместителей, 
министров вызовут склоки среди фракций — время военное, во власти есть единство. Но 
президент говорит об ответственности. Выполнение задач, которые он ставит на ближайшие 
шесть лет, будет зависеть от тех людей, которых утвердит парламент». 

В то же время, говорит политтехнолог Марат Баширов, повышение ответственности 
парламентариев, о чем сказал президент, потребует от них самих более глубокого 
погружения в разные сферы. Они должны «учиться видеть детали, повышать свою 
компетенцию», чтобы иметь возможность контролировать в дальнейшем работу министров и 
вступать с ними в дискуссию. 

URA.RU 
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«Никто не захочет»: Песков объяснил, почему РФ и Европа уже не вернутся к 
прежним отношениям 

Россия и Европа, с учетом имеющегося опыта, уже не смогут восстановить отношения в 
прежнем формате. Об этом в пятницу, 26 апреля заявил пресс-секретарь президента РФ 
Дмитрий Песков. 

«Отношения как раньше построить уже не получится, и никто этого не захочет, в первую 
очередь мы», — приводит его слова «Интерфакс». 

Представитель Кремля также добавил, что в силу географии России и европейским 
странам все равно придется выстраивать отношения, поскольку «мы все равно никуда друг от 
друга не денемся». Однако происходить это будет уже на новых основаниях, в новой 
модальности. 

«Специальная военная операция рано или поздно завершится успехом для нас. И 
Россия как страна, которая никому не представляет угрозы из Европы и рассчитывает, что в 
Европе никто не представляет угрозы для Российской Федерации, – все равно придется 
договариваться о том, как мы будем жить», – резюмировал Песков. 

25 апреля президент Франции Эммануэль Макрон заявил, что европейским странам 
следует быть готовыми к налаживанию отношений с Россией после окончания конфликта на 
Украине. По мнению политика, в ближайшие годы Европа столкнется с большими рисками 
быть ослабленной и может погибнуть. «Мы должны ясно осознавать: Европа смертна и может 
умереть», — сказал Макрон. 

trud.ru 
 

Набиуллина: конфискация активов не скажется на финансовой стабильности РФ 
Возможная конфискация США замороженных активов не окажет никакого влияния на 

финансовую стабильность России. Об этом заявил глава ЦБ Эльвира Набиуллина. 
Она пояснила, что операции по замороженным активам уже давно прекращены, поэтому 

Банк России ими не пользуется. 
Набиуллина подчеркнула, что ЦБ давно занимался диверсификацией золотовалютных 

резервов. В настоящее время имеется достаточно резервов, которые не подвержены 
влиянию санкций, что позволит при необходимости купировать возможные риски для 
финансовой стабильности. 

Экономика РФ в начале года уверенно росла, но со 2-го квартала в базовом сценарии 
начнет переходить к более сбалансированным темпам роста, заявила глава Банка России 
Эльвира Набиуллина на брифинге по итогам заседания совета директоров ЦБ, на котором он 
сохранил ключевую ставку на уровне 16%. 

"После небольшого замедления в конце года, экономика снова уверенно растет. Рост 
потребления в январе-феврале значимо превысил наш прогноз. Жесткость рынка труда 
усиливается, отражая повышение спроса на рабочую силу. Это характерно почти для всех 
регионов", - сказала она. 

"Исходя из складывающей ситуации в экономике в базовом сценарии мы повысили 
оценку роста ВВП до 2,5-3,5% на текущий год (с 1-2%), сохранив прогноз роста 1-2% на 
следующий. В этом сценарии экономика со второго квартала начнет переходить к более 
сбалансированным темпам роста. Разрыв между спросом и предложением будет постепенно 
сокращаться, поддерживая замедление ценовой динамики", - заявила глава ЦБ. 

"В этом случае накопленного повышения ключевой ставки будет достаточно, чтобы 
вернуть инфляцию к уровням близким к цели уже к концу этого года", - отметила Набиуллина. 

 Вести, ИА "Финмаркет" 
 

Матвиенко заявила о предпосылках «демографической весны» в России 
Спикер Совета федерации Валентина Матвиенко заявила о наличии предпосылок для 

«демографической весны» в России. Об этом пишет ТАСС. 
«Убеждена, что и в вопросах рождаемости мы тоже способны переломить ситуацию и 

сделать все, чтобы у нас началась демографическая весна», — заявила она. 
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При этом Матвиенко отметила, что свыше 70% граждан России хотят иметь двух 
и более детей. На этом фоне она призвала «оперативно привести региональное 
законодательство в соответствие с единым федеральным статусом многодетной семьи», 
чтобы стимулировать рост рождаемости. 

До этого коэффициент рождаемости России снизился до 1,41 и обновил многолетний 
минимум. В 2022 году коэффициент составлял 1,42. 

Поводом для снижения уровня рождаемости в России послужил тот факт, что в возраст 
деторождения попало много женщин из малочисленного поколения 1990-х годов. При этом 
было россиянки стали чаще рожать третьих и последующих детей. 

«Газета» 
 
В Минздраве рассказали, почему мужчины живут меньше женщин 

Мужчины в России в среднем живут на 10 лет меньше женщин, причиной этому в том 
числе становятся злоупотребление алкоголем и курение, а также недостаточная забота о 
своем здоровье. Об этом заявил министр здравоохранения России Михаил Мурашко в ходе 
ХХ конгресса «Мужское здоровье». 

По словам главы Минздрава, также проблемы бесплодия в браке на 50% связаны с 
мужскими факторами, что в свою очередь сказывается на демографической ситуации в 
России в целом. 

Министр подчеркнул, что для решения этой проблемы в программу государственных 
гарантий включены мероприятия по проверке мужского и женского здоровья в рамках 
диспансеризации для отдельных возрастных групп взрослого населения. 

Мурашко отметил важность этой меры, она позволит своевременно выявлять 
заболевания и лечить их. 

«Газета» 
 
Что изменится в жизни россиян в мае 

ТАСС вместе с Госдумой представляет подборку важных законов и правил, которые 
заработают в мае 2024 года и коснутся многих россиян. 

Лимит переводов между своими счетами без комиссии 
Россияне смогут без комиссии отправлять переводы на сумму до 30 млн рублей в месяц 

на свои счета в других банках. 
Кредитным организациям запрещено ограничивать размер или количество переводов в 

пределах этой суммы. Как отметил председатель Госдумы Вячеслав Володин, «принятые 
поправки нацелены на защиту прав граждан». «Человек имеет право распоряжаться 
собственными средствами по своему усмотрению. Открывая в банке счет или вклад, 
гражданин и так оплачивает банковские услуги. Важно, чтобы он имел возможность без 
каких? либо финансовых препятствий забрать или перевести эти деньги», — добавил он. 

Декларации о доходах 
2 мая истекает срок представления декларации о доходах, полученных в 2023 году. 

Сделать это можно в налоговой инспекции, МФЦ или онлайн через «Личный кабинет 
налогоплательщика» на сайте ФНС России. Оплатить НДФЛ, исчисленный в декларации, 
необходимо до 15 июля 2024 года. 

Налог на доходы физических лиц обычно уплачивается автоматически — его 
удерживают с зарплаты. Но в некоторых случаях физлица должны сами рассчитать сумму 
налога и подать декларацию. 

Найти пропавших родственников станет легче 
Близких родственников пропавших без вести граждан включат в перечень лиц, 

подлежащих обязательной государственной геномной регистрации. Полученная информация 
будет храниться до установления местонахождения разыскиваемого человека, но не более 
70 лет. Биоматериалы будут уничтожаться, если местоположение пропавшего было 
установлено или его тело было идентифицировано. 

Совершенствуется целевое обучение 
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Процедура целевого обучения станет более прозрачной. В частности, все заявки на 
него будут носить публичный характер. Каждый поступающий сможет найти сведения о мерах 
поддержки в период обучения, а также о работодателе, с которым потом будет заключен 
трудовой договор. «Главное в системе целевого обучения — создать условия, чтобы будущий 
специалист после обучения пришел на работу, к которой его готовили, — отметил 
председатель Госдумы Вячеслав Володин. — А для этого должен быть другой уровень 
ответственности и работодателя, и региональных властей, и самого студента. Важно, чтобы 
студент-целевик понимал: ему гарантированы место работы, достойная заработная плата, 
жилье и другие социальные гарантии от работодателя и региона, — а региональные власти 
были уверены, что вложенные средства не потрачены впустую и человек, заключивший 
договор о целевом обучении, вернется работать в свой регион. Тогда и проблема 
обеспеченности кадрами там, где это необходимо, особенно в сфере здравоохранения и 
образования, будет решена». 

Права должников по ЖКХ дополнительно защитят 
Расширяется перечень лиц, которые не могут привлекать коллекторов к возврату долгов 

граждан по ЖКХ. Ранее это были управляющие и ресурсоснабжающие организации, 
товарищества собственников, жилищные кооперативы и так далее. Теперь в этот список 
войдут и наймодатели социального жилья. «Принятие закона позволит дополнительно 
защитить права граждан от нарушений при возврате долгов по ЖКХ и будет способствовать 
надлежащему выполнению управляющими компаниями своих обязанностей», — подчеркнул 
председатель Госдумы Вячеслав Володин. 

Вырастет финобеспечение ответственности туроператоров 
Финансовое обеспечение ответственности туроператоров в сфере выездного туризма 

или тех, что ранее занимались организацией такого туризма, но сведения о которых 
исключены из Единого федерального реестра туроператоров, составит не менее 25 млн 
рублей. Ранее можно было страховаться минимум на 10 млн рублей. Финансовое 
обеспечение гарантирует исполнение обязательств перед туристами. 

Увеличатся ставки акцизов на алкоголь 
Изменяются ставки акцизов на вино, плодовую алкогольную продукцию, винные и 

виноградосодержащие напитки, а также на игристое вино, включая российское шампанское. 
Так, ставка акциза на вино увеличится до 108 рублей за литр. 

Следующая индексация намечена на 1 января 2025 года — ставка повысится до 112 
рублей. А в начале 2026-го она вырастет до 116 рублей. 

Акциз — это косвенный налог на товары массового потребления внутри страны. 
Блокировка продажи нелегальной и просроченной молочной продукции 

В крупных торговых сетях на кассах начнут блокировать продажу нелегальной и 
просроченной молочной продукции и воды. Речь идет в том числе о незаконном обороте — 
отсутствии необходимой информации о товаре в системе «Честный знак» или ее искажении, 
двойной продаже или попытках реализовать запрещенные товары. 

ТАСС 
 

6. Разное 
 
"Это проблему не решит". Путин начал мигрантозамещение 

Необходимость коренного изменения миграционной политики в России чаще всего 
объясняют вопросами национальной безопасности. Действительно, бесконтрольный наплыв 
выходцев из Средней Азии и Закавказья в нашу страну провоцирует невероятный рост 
криминала. По данным главы Следственного Комитета Александра Бастрыкина, за январь-
июль 2023 года число тяжких и особо тяжких преступлений, совершённых мигрантами, вырос 
на 32%. В целом ряде тяжёлых правонарушений иностранные граждане превалируют 
тотально. 
 Однако не зря в интернете возник мем "незаменимые иностранные специалисты". Чем 
оправдывают приток неквалифицированной рабочей силы из бывших южных республик СССР 
системные либералы? Экономической аргументацией. Мол, не хватает рабочих рук. 
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Откажемся от узбеков, таджиков, киргизов – наступит коллапс. Демографический тренд в 
России якобы плохой, своих кадров не хватает, вот и необходимо латать дыры с помощью 
массового завоза гастарбайтеров. Альтернативы, дескать, нет. Хотя двадцать девять 
регионов нашей страны на практике доказали, что отказ от импортного труда не только не 
приводит к сколько-нибудь негативным последствиям, но и, напротив, способствует 
экономической устойчивости субъектов в кризисный период (классический пример – как АПК 
Приамурья выдержал 2020-й год, поскольку был абсолютно независим от среднеазиатских 
иммигрантов). 

По сути, вся аргументация системных либералов строится на зыбком фундаменте, и 
главное – опровергнута многочисленными примерами. Назвать "исключением из правил" 
можно было бы один регион, два, но когда их двадцать девять, мы имеем дело не с 
дискуссией, а с лоббированием сислибами интересов вполне конкретных финансово-
экономических групп, наживающихся на дешёвой рабочей силе. Правда в том, что обойтись 
без мигрантов не только можно, но и нужно. Иначе построить инновационную экономику 
невозможно. Президент России Владимир Путин за последний месяц целых три раза 
проговорил эту мысль, отправив экономическому блоку правительства вполне ясный сигнал. 
 "Очень важная вещь, ведь когда привлекают трудовых мигрантов, всегда говорят о 
необходимости делать это в связи с нехваткой рабочих рук. Наши предприниматели должны 
понимать, что ситуация для них с точки зрения наличия рабочих рук не изменится к лучшему 
в ближайшие годы. Они столкнутся с дефицитом рабочей силы", – заявил глава государства в 
мартовском интервью журналисту Дмитрию Киселёву. 

По словам Путина, единственным выходом является повышение производительности 
труда. А это означает автоматизацию производственных процессов, внедрение цифровых 
решений, повышение квалификации у наших специалистов. Касса самообслуживания вместо 
кассира из Узбекистана, робот-доставщик вместо курьера из Киргизии, беспилотное такси 
вместо таксиста из Азербайджана, экскаватор вместо дюжины таджиков с лопатами. 
 Свою мысль Владимир Владимирович повторил, выступая 4 апреля на заседании 
съезда Федерации независимых профсоюзов России. 

"У нас выбора большого нет – или надо завозить рабочую силу из-за границы, или 
повышать производительность труда", – справедливо отметил Президент. 
 И, естественно, выбор должен пасть на второй вариант, если мы хотим сохранить 
страну для будущих поколений, а не пойти по пути Федеративной Республики Германия, где в 
1960-х также оправдывали иммиграцию "выгодными" экономическими соображениями. Итог 
можно проиллюстрировать последней новостью из ФРГ: в ряде немецких школ доля 
учеников-мусульман превзошла 80%. Дети коренных жителей под давлением сверстников 
принимают ислам, опасаясь стать изгоями в классе. Это не "сказки российского ТВ", а цитата 
из последней статьи в журнале Bild. 

Наконец, Путин расставил все точки над "i" в сегодняшнем выступлении на съезде 
Российского союза промышленников и предпринимателей. 
 "В ближайшие годы Россия будет испытывать объективный дефицит кадров и 
квалификаций и его, безусловно, нельзя покрыть механически, за счёт трудовой миграции, 
ввоза низкоквалифицированной рабочей силы из-за рубежа. Это проблему не решит. Нам 
нужны другие подходы", – сказал Президент. 

Полагаю, после этого все вопли, напоминающие перестроечный шедевр, 
публицистический сборник "Иного не дано", поутихнут. 

России нужно, как сказал Путин, обеспечить рост промышленного производства на 
десятки процентов в ближайшие годы. И сделать это можно в том числе за счёт серьёзного 
подхода к выпуску робототехники. Наличие своей индустрии в данной сфере подстегнёт 
мигрантозамещение, а это не что иное, как импортозамещение – отказ от покупки нашей 
страной чужой рабочей силы, к тому же малоквалифицированной и несущей за собой 
дестимулирование российского предпринимательства к внедрению инноваций. 

Дзен 
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7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 27.04.2024 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 92,01 ▼ 0, 12 

EUR 98,72 ▲ 0, 01 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


